

# Jugando a las cartas y bebiendo café ...

12.03.2018

...suena más como una actividad tranquila de fin de semana por la tarde. Pero para CityMobilNet realmente significó un trabajo intensivo para impulsar nuestros Planes de movilidad urbana sostenible hasta su finalización mediante la participación y el entretenimiento de los elementos de trabajo. Además, no solo los métodos aplicados estaban fuera de la caja: gracias al alojamiento técnico y personal de la Municipalidad de Mourné-a-l'Eau, nuestro equipo reunió nuevas experiencias sobre los desafíos de planificación y desarrollo, pero también vías de solución que aportan nuevas ideas y perspectivas para prácticamente todo el mundo.



Nuestro sexto seminario fue extraordinario en bastantes aspectos: teniendo lugar en Morne-a-l'Eau en Guadalupe, aprovechamos la oportunidad de aprender lo más posible de los diferentes antecedentes y nos encontramos con el interés mutuo de un gran grupo de interesados expertos en planificación de Guadalupe y Martinica. De un día de información especialmente configurado sobre los programas y fondos de la UE, CityMobilNet desarrolló una primera comprensión de las condiciones especiales de las islas de la

Región Outmost francesa, marcando el comienzo de nuestra experiencia. Durante los siguientes 3 días de trabajo, los participantes del día de la información se unieron al equipo de CityMobilNet en su trabajo para completar los Planes de Acción Integrados, en nuestro caso con el objetivo de Planes de Movilidad Urbana Sostenible.

Para el trabajo sobre el estado de nuestros planes, podríamos dar la bienvenida a 19 personas del programa del día anterior. En total, el grupo de trabajo presencié la presentación rápida de todos los socios actuales de CityMobilNet destacando los logros y los desafíos actuales en el desarrollo de los planes de acción finales. Asumiendo los desafíos en un mercado de intercambio de ideas y experiencias, todos los participantes, socios de la red e invitados, asumieron los desafíos presentados y aportaron sus propios conocimientos y experiencias a estos. Los aportes fueron bastante diversos, desde el desarrollo de infografías simples para facilitar la comunicación de los ciudadanos hasta complejas vías de negociación, como el uso de la incorporación de intereses de especial interés (¡aún válidos para el beneficio público, por supuesto!) para un acuerdo.

El taller del día siguiente se basó en la idea de nuestra red hermana MAPS! conectando el nivel global de los planes de acción integrados para entrar en detalles en la relación de acciones, impactos e indicadores. MAPAS! proporcionó su Juego de Cartas "Ejercicio de Gamificación - de la acción al impacto" a nuestro uso para este proyecto. Al adaptar la escala de la tarea de lograr la reutilización de

antiguas áreas militares a la creación de un plan de movilidad urbana sostenible, las ciudades y regiones asociadas se separaron en 3 grupos. Todos los socios habían preparado cartas de acción que describían una o dos acciones específicas de sus planes de acción. Ahora, el primer paso fue identificar los impactos de la acción. Para esto, el Juego de Cartas proporcionó cartas reales que describen posibles impactos agrupados en familias como "Movilidad", "Medio ambiente", "Calidad urbana" pero también el alcance geográfico del impacto como "Nivel de proyecto", "Nivel de ciudad" o más allá. En términos grupales, cada ciudad presentó su acción seguida de una discusión conjunta sobre los impactos que tendrá la acción. El resultado del ejercicio fue una imagen clara para cada ciudad sobre los impactos de la acción presentada, pero también un conocimiento más amplio sobre qué considerar al identificar los impactos de las acciones. En una segunda parte de los talleres, los socios discutieron los resultados y los indicadores de resultados necesarios para medir el impacto de las acciones. El ajuste siguió al de la sesión de impacto con los socios discutiendo su caso en grupos para llegar a un conjunto adecuado de indicadores. La segunda parte del taller demostró ser útil no solo para obtener una idea de los indicadores, sino también para acordar un seminario web conjunto para todos los socios que explica y ejerce la configuración de los indicadores.

El último día llegó con la parte de "tomar café": CityMobilNet exploró formas de diseñar la consulta final con las partes interesadas, la presentación al público, así como a los responsables de la toma de decisiones y a los ayuntamientos para su adopción. La puesta a punto fue un World Café dando a todos la oportunidad de interactuar en los tres temas. Las soluciones compartidas fueron, por ejemplo, el uso de un cuestionario de escenario para una consulta pública en línea en Gdansk o el empleo de embajadores de la movilidad en el Metropole Aix Marseille Provence.

Junto a nuestras sesiones de trabajo técnico, CityMobilNet podría experimentar el logro y los desafíos del Municipio de Morne-a-l'Eau en la planificación de su ciudad. Visitas al sitio mostraron problemas tales como el surgimiento del drenaje, para tratar con la seguridad percibida o el modelo para diseñar un ecoquartier para mejorar un distrito de la ciudad.

Equipados con nuevas herramientas, conocimientos y recuerdos de nuestro seminario, los socios están comenzando ahora la carrera final hacia la finalización de los planes de acción. ¡Te invitamos cordialmente a contactarnos para obtener información detallada sobre nuestros resultados de trabajo y herramientas utilizadas!